

*Elvira Strauß
Breisgau Twirlers Freiburg e.V.*

1985 - 2025



**1. Freiburger Square Dance Club
Breisgau Twirlers Freiburg e.V.**

40th Anniversary

In 2025 the Breisgau Twirlers Freiburg have a good reason to celebrate: their 40th anniversary!

President and club caller Michael Strauss has been leading the club very successfully from the very beginning. He has been working tirelessly to keep the club together.

His commitment to Square Dancing by far outweighs everything else. He is probably the best president you can imagine.

There is always something up with the BREISGAU TWIRLERS FREIBURG: every two years they have their Special Dance "**Gälfiesler Tanz**", and throughout the year there are regular special dance nights each featuring a different theme and attracting dancers from near and far.

Several times – and in cooperation with other clubs – we have organized trips to various events.

40 jähriges Clubjubiläum

2025 haben die BREISGAU TWIRLERS FREIBURG Grund zum Feiern: Der Verein wird 40 Jahre jung!

Vorsitzender und Clubcaller Michael Strauß führte von Anfang an erfolgreich die Geschicke des Vereins. Im wahrsten Sinne des Wortes zeigt er unermüdlichen Einsatz und hält „die Truppe zusammen“.

Sein Einsatz für den Square Dance überwiegt bei weitem alles. Eine engagiertere Leitung kann sich ein Verein nicht wünschen.

Bei den BTF ist immer etwas los. Alle zwei Jahre findet das Special „**Gälfiesler Tanz**“ statt; regelmäßig aufs Jahr verteilt werden in den Clubräumen Spezial-Clubabende veranstaltet, die immer unter einem bestimmten Motto stehen und Besucher aus nah und fern anziehen.

Mehrfach wurden vereinsübergreifend Fahrten zu verschiedenen Anlässen organisiert.

The BREISGAU TWIRLERS FREIBURG also have public Square Dance demonstrations on a more or less regular basis.

Young talent is a top priority in the club, and not only new generations of dancers, but also callers are trained, or clubs are supported in the start-up phase.

The BREISGAU TWIRLERS FREIBURG did not shrink from major events, such as the organization of the EAASDC / ECTA Winter Jamboree in December 1996.

The internal social life is just as varied and diverse. Active members are welcome!

And yet "the ravages of time" are taking their toll: there is a lack of new blood from the younger generations.

We do understand the objections of younger people who think that it is not possible to dance or be together with "grandmas and grandpas".

This fallacy does not apply to square dancing, because most older square dancers are physically and mentally very active and can keep up with younger dancers.

The Breisgau Twirlers Freiburg are already inviting you to the **18th Gälfiesler Danz** on Saturday, 11 April 2026 in Freiburg.

Incidentally, this will be the last time that Basic and Mainstream will be offered in their current form.

We are looking forward to seeing you and celebrating with you!

Nicht minder regelmäßig stehen die BREISGAU TWIRLERS Freiburg bei öffentlichen Veranstaltungen auf der Bühne und zeigen ihr Können.

Nachwuchs wird im Verein großgeschrieben, und nicht nur neue Generationen von Tänzern, sondern auch Caller, werden ausgebildet oder Vereine in der Gründungsphase unterstützt.

Selbst vor großen Aufgaben schreckten die BREISGAU TWIRLERS nicht zurück, wie die Ausrichtung der EAASDC / ECTA Winter-Jamboree 1996 in Freiburg bewies.

Ebenso abwechslungsreich und vielfältig gestaltet sich das interne Vereinsleben. Aktive Mitglieder erwünscht!

Und doch „nagt der Zahn der Zeit“: Es fehlt an Nachwuchs der jüngeren Generationen.

Wir verstehen schon die Einwände jüngerer Menschen, die meinen, mit „Omas und Opas“ geht kein gemeinsames Tanzen oder Zusammensein.

Dieser Trugschluss ist beim Square Dance nicht gegeben, denn die meisten älteren Square Dancer sind körperlich und geistig sehr aktiv und können mit jüngeren Tänzern gut mithalten.

Die BREISGAU TWIRLERS FREIBURG laden schon heute zum **18. Gälfiesler Danz** am Samstag, 11. April 2026, nach Freiburg ein.

Das letzte Mal übrigens, an dem Basic und Mainstream in der derzeitigen Form angeboten werden.

Wir freuen uns auf Euer Kommen und mit Euch zu feiern!